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精工控股集团

亲爱的各位同事院
今天袁利用这么一个精美的舞台袁演出一场属于精

工的秀袁在今天这个时刻袁献给我们精工最可敬的同事
们遥刚才受到表彰的先进个人和先进团队在过去的 2011
年中付出了很多袁他们不是百里挑一尧千里挑一袁而是万
里挑一袁他们是精工的中流砥柱袁正因为有了他们以及
他们背后的家属们袁才有精工的荣耀袁才有精工在社会
上得到的尊重与肯定遥 所以在这里袁我想对受表彰的先
进们和没有到场的同事们以及默默支持的家属们袁对你
们一直给予精工事业最无私的支持表示最真诚的感谢遥
今年我们的先进评比跟往年有所改变袁特别增设了

最佳人才经营奖袁因为我们希望精工后继有人袁只有这
样我们的事业才能蓬勃发展遥我们需要更多精工的领导
者尧管理者能够更好地去发现尧培养优秀的精工人遥像今
年精工钢构集团表彰的先进团队要要要国际业务总部袁在
短短一年的时间里袁打造了一支国际化的团队并且取得
不菲的业绩遥 2011年袁他们在国际市场上承接了沙特吉
达机场尧麦加火车站袁澳大利亚悉尼夫利广场等袁就是他
们这 60 多个人的团队袁 在短短一年的时间里支撑了精
工向国际化市场迈进遥 另外袁今年先进的评比方式也有
了改变袁通过民主评议尧OA 网上公示尧评选小组投票评
议等袁采用更公平尧公正尧透明的方式评选先进袁把真正
优秀的尧能够成为精工标杆的先进评选出来袁让他们站
在这个让所有精工人感到自豪和荣耀的舞台上遥刚才我
也看到很多受到表彰的同事在拿到奖杯时露出的发自

内心的微笑遥 这一刻袁我想所谓的痛并快乐着就是快乐
在这一刻遥 就像我们的项目投标一样袁中标的快乐只有
几分几秒袁但我们就为了这一刻袁不放过每一个细节遥人
生也是一样袁每个人的人生长度都是有限的袁但有的人
他的人生宽度可以活得很宽袁他知道很多袁懂得很多道
理袁获得很多成果袁而有的人一辈子只能做一件事袁这就
形成了差异遥 所以人的生命长度是有限的袁但是宽度却
不一样遥 我想受表彰的这些同事们袁你们的人生就很精
彩袁精工也因为有了你们而变得更加精彩遥 所以今天是
我们精工人的节日袁是精工最盛大的一场喜宴袁你们是
精工的李云龙袁是精工的周卫国遥 聪明尧勇敢尧忠诚尧担
当尧真性情袁在我们这些优秀同志的身上体现得淋漓尽
致遥当然我想袁今天受表彰的就这些名额袁背后还有很多
优秀的同志在默默实践着精工的价值观院 敢于负责尧敢
于担当袁一诺千金尧一丝不苟袁团结合作尧乐于奉献遥包括
在座的各位袁我想你们应该为自己感动袁如果你们没有
用心做事的态度袁是不可能实现今天的业绩袁在这里也
向你们表示衷心的感谢遥

2011年袁精工在这么复杂而充满危机的环境下还能
取得这样的业绩袁虽然不是十分令人满意袁不是非常成
功袁但我们的成绩来之不易袁特别是精工钢构今年的业
务量达到了 80 亿袁在融资方面取得了 10 个亿的再融资
批复袁还拿到了 7 个亿的公司债批复遥 年终提出的抢占
订单资源尧资金资源袁我们的团队贯彻的非常到位遥在过

去的一年里袁精工控股集团在加强内控建设尧人力资源
建设方面做了大量的工作遥刚刚的回眸片中也对一年的
成绩做了一些回顾袁这份成绩来自我们广大精工人的共
同努力遥
面对 2012 年袁 我想借这个机会跟大家分享一下我

的想法和体会遥 2012 年更是一个充满机遇和挑战的一
年袁现在的宏观经济形势尧国际市场的汇率变动尧需求的
转旺和不足跟我们企业的日常生产经营息息相关袁2012
年我们将面临更多的挑战袁欧债危机到目前为止还在持
续袁最终结果怎样谁都不知道袁国内宏观调控影响还在
继续袁房产调控尧资金紧缩袁很多企业在 2011年袁特别是
浙江温州袁野跑路冶两个字已成了代名词袁几百个企业家
跑路袁多少个企业家跳楼袁还有很多企业关门歇业遥到目
前为止袁 国家对于这种影响还没有一个明确放松的信
号遥 很多我们的客户在这样一个环境下投资信心低迷尧
资金紧张袁今年我们已经体会到一些压力遥另外袁原材料
价格大幅波动袁 化纤 PTA价格从年初最高的每吨一万
多元到最低时的每吨七千多元袁 钢材价格也是一样袁高
位时将近每吨六千多元袁低位时每吨四千多元遥 还有我
们的用工袁特别是一线用工紧张袁工资成本不断提升袁这
是我们面临的环境袁 希望在座的各位充分认识到 2012
年复杂的宏观形势遥
反过来讲野危冶和野机冶是并存的袁在危机和挑战面

前袁我们也有很多机遇遥比方说袁大宗材料由于目前产能
过剩尧价格下跌遥 另外袁有很多资产价格下跌袁行业竞争
激烈袁并购整合机会将出现遥企业在发展好的时候袁谁都
不愿意被整合袁而发展差的时候袁如果我们企业有优势袁
反而是行业整合和并购的机会遥 再则袁经济不景气的时
候袁很多企业撑不下去袁就会有大量人才涌现供我们企
业选择袁这就是一个吸引优秀人才的机会遥 还有上市公
司拿到 7 个亿的公司债袁这对精工来讲是一个很好的机
遇遥
那么 2012 年袁面对这样的挑战和机遇袁精工怎么发

展钥 现在精工有三个平台院精工钢构尧精工控股尧中建信
控股袁这几年都是从小到大袁从弱到强袁形成了非常好的
发展态势遥我想在此展望一下 2012年的发展思路遥作为
精工钢构袁我们的思路是野保龙头袁争取主业逆势上扬冶遥
精工钢构连续五年行业排名第一袁积累了一定的竞争优
势和品牌优势袁并在行业里积聚了最优秀的团队遥 为了
快速发展袁我们在 2011 年做了五年战略规划袁要继续专
注钢结构业务袁发展好五个事业群院1尧工业建筑院做好美
建和精工双品牌曰2尧重钢结构院以国内业务总部为核心曰
3尧建筑事业部院已收购了亚洲建筑曰4尧国际业务总部院继
续实施国际化战略曰5尧 集成建筑院2012 年要重点发展集
成建筑袁 包括低层的集成住宅和多层的商业集成建筑遥
通过五个事业群的发展取得竞争优势遥当然精工钢构的
发展模式还是要依靠创新袁一是利用技术创新袁特别是
八大技术袁通过集成技术创新去引领需求袁创造技术差
异化袁获取比别人更多的先机和优势遥 二是业务模式创

新袁发展野集成建筑冶和野光伏建筑一体化冶袁包括集成住
宅产业化袁从建筑钢结构发展到钢结构建筑袁希望通过
业务模式的创新袁为未来的发展打下很好的基础遥 2012
年袁精工钢构的目标是超 100 亿袁到 2015 年袁钢结构业
务争取达到 200 亿袁 我们的发展目标是年均复合增长
30%袁这个数据是非常有压力和挑战的遥 但是我相信我
们的团队有这个实力和勇气去迎接这个挑战遥

另外袁精工控股明年主要是调结构袁提升盈利能力遥
因为精工控股面临着产业多元化袁不像精工钢构产业那
么突出袁很多企业还在培育阶段袁没有达到专业化程度袁
规模还在起步期袁 因此要通过提升集团的管控能力袁利
用产业调整提升各产业的盈利能力袁培育新产业渊石斛
产业尧立思节能环保产业冤袁积极调研适合发展的其它新
兴产业袁同时调整老产业渊房地产尧高新纤维尧新型建材尧
电工机械冤遥 房地产院尽管国家在宏观调控袁但我们的精
工置业成绩非常突出袁有好几个项目在运作曰高新纤维院
要实现转型升级袁 春节后将与日本世界 500 强企业合
作袁把一些真正的高新纤维技术引入公司曰新型建材院要
开拓求进袁今年专门做了营销咨询袁对铝单板野创品牌做
连锁冶袁彩涂板争取野小市场大份额冶袁通过野差异化冶竞争
手段在这个传统产业里是最好的制胜法宝来赢得发展曰
电工机械院要加强产品开发以及行业间的合作遥 同时精
工控股要利用平台优势袁通过借壳尧重组等方式调整结
构袁把资源集中到优势产业袁淘汰落后产业遥

第三袁建信投资要抓机遇袁深化投资能力袁为什么钥
特别是我们做投资的更要抓机遇袁2012年是投资环境最
坏的一年袁但反过来讲也是机遇最多的一年遥 现在整个
市场大家都非常恐惧袁这就是机遇袁在恐惧中要贪婪袁在
贪婪中要恐惧遥当然袁投资不能盲目袁做好投资袁首先袁要
做好投资能力的建设和行业研究能力的建设曰 其次袁要
寻找新的尧好的投资机会袁像能源投资尧金融投资遥今年袁
中建信控股作为发起人还涉足筹建了一家人寿保险公

司遥所以我觉得资本市场在最困难尧最低迷尧最恐惧的时
候应该有机会袁 我希望我们的团队在 2012年能有所成
就遥
在挑战和机遇面前袁我们有这样的想法袁那措施是

什么呢钥
第一是做好平台建设遥 一是人才培养平台袁去年我

们设立了精工商学院袁 我们希望精工的事业后继有人袁
所以开设了这个开放式的人才培养机构遥我们的领导把
自己的能力尧经验尧知识进行分享袁还聘请了一些外部优
秀的讲师尧教授来授课遥 我们设立了 A尧B尧C 人才库袁希
望发挥这个平台的作用袁 把人才培养扎扎实实落到位遥
二是技术创新平台袁 今年我们和青岛设计院合作重组袁
希望把这个设计院打造成精工集成建筑的设计院袁开创
一个以设计为龙头的新建筑蓝海袁明年争取使之成为国
家技术中心遥 三是把融资平台发挥好袁把上市公司的直
接融资平台和精工控股集团的融资平台发挥好遥四是公
共关系平台建设袁除绍兴外袁做好安徽尧上海尧北京的管

理平台建设袁安徽院作为区域发展平台曰上海院成为人才
和信息的高地曰北京院打造成为利用政府资源的平台遥
第二是加强经营层尧管理团队的建设袁这是最为关

键的袁选对人尧用好人袁我们的事业就成功了一半遥 现在
我们有这么多事业要做袁有这么多目标要实现袁最关键
的是要靠人袁靠能带团队的人袁能带兵打仗的人袁从总经
理到副总到部门经理袁 能多出几个周卫国这样的人袁我
们的事业就有希望遥 今年袁精工控股加大了人才招聘引
进计划袁精工钢构也要继续加强人才引进力度遥 精工的
发展史就是开放史袁没有优秀的人才融入到精工袁公司
就不能发展遥 精工不能只成为绍兴的精工袁我们的根在
绍兴袁这一点永远不会变袁但企业一定要走出去袁要吸收
优秀的外部人才袁所以作为开放型的企业袁我们的心态
也一定要开放遥
第三是积极践行精工的文化袁 不要让文化成为口

号袁而要真正去实践遥 把我们的文化内化于心袁外化于
行遥我们强调的是真实的精工人袁我们宁要真实尧有缺陷
的袁也不要虚伪尧完美的精工人袁我们要对上忠诚袁对下
忠诚袁要诚实袁要敢于担当袁不能有功劳就抢袁有责任就
推袁要把功劳让给下属袁要把责任扛在自己肩头袁我们要
做敢于承担责任的精工人遥
第四是加强内控和反舞弊建设遥 创新是企业的动

力袁管理是企业继续前行的支点遥我们要发展袁也要防止
巨大风险的产生袁我们要发展袁也不能盲目尧失控的发
展遥人有道德品质袁企业也有道德品质袁如果企业没有公
正尧公平和廉洁袁那么一个企业基本的道德品质就没有
了遥令我欣慰的是我们企业做得还不错袁很多领导尧员工
舍小家为大家袁在利益面前不为之心动袁努力实现公司
利益最大化袁我们的干部素质还是很优秀的袁但是并不
能说舞弊现象就不存在袁所以反舞弊建设要一直推行遥
第五是幸福工程建设遥 我们希望这个幸福工程能照

顾到公司最基层的员工袁 从他们的工作鞋尧 工作服尧宿
舍尧子女入学袁到休假游尧住房借款尧高层的股权等等袁这
几年公司推行的措施都走在社会前列袁但是这些还远远
不够遥对于企业来讲袁客户第一尧员工第二尧股东第三袁客
户是我们的衣食父母袁而员工我们要让他们随着企业的
发展袁能够享受到企业发展的成果遥 明年我们要继续抓
好幸福工程袁让从最基层的员工到高层领导都能够在发
展事业的同时袁享受到事业发展的成果袁真正实现成就
事业袁成就你我袁这是我们做企业很重要的目标遥
我相信精工有这么优秀的团队袁有清晰的发展思路

和很好的执行力袁2012 年一定会取得更加辉煌的成果遥
最后袁 在新春来临之际给大家拜个年并送上一份祝福院
祝愿大家在新的一年里袁身体健康尧家庭幸福尧事业有
成袁希望一切心想事成浴

方朝阳
2012年 1月 11日

集团董事长方朝阳在 2011年度表彰大会上的讲话
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